

平成22年10月29日

600時間研修に対する職員からの意見

グループホーム麻生 村田 茂

○グループホームの介護従業者を中心にアンケート調査を実施。

※一部重複意見はまとめてあります。

（質問）今後、介護福祉士の試験を受験するためには、6月(600時間)以上の研修を受けなければならなくなります。このことについて、あなたはどのように考えますか。

- ・ またか、という感じで、介護職のやる気をなくす。
- ・ 福祉という業界の壁が厚くなる感じがする。
- ・ 現場はヘルパーで充分機能している。現場の実際の介護に関係するとは思えない。
- ・ そこまでしなければいけないのなら、もう他の仕事をします。
- ・ 現実的な拘束時間ではない。
- ・ 600時間掛けて何をやるのですか？中身について詳しいことが全然分からない。
- ・ 実務経験の3年では何故いけないのですか？お年寄りとの継続的な関わりや信頼関係の構築、家族との関わり等、実際の介護で本当に大切になる事は現場で仕事をして初めて経験できるものです。学校を出て試験に受ければそれで介護福祉士になれる、という事の方が間違っていると思います。
- ・ 介護福祉士じゃないと出来ない仕事が、介護には何かあるのですか？
- ・ それで給料が上がるのですか？
- ・ 何でそんな事をするのか理解できない。
- ・ それなら受験やめます。これを聞いて、何かもうどうでもいい、って気持ちにさせられました。
- ・ 資格を取るのが大変になる、という以外の詳しい内容が全然分からない。とにかく今のうちに取っておいたほうが良い、と聞かされただけ。
- ・ 敷居が高くなる。
- ・ 今だって行きたい研修があっても勤務の都合でなかなか行けないのに、600時間とかあり得ない。
- ・ 自分が受験した当時にこの研修があったら、多分受験そのものをあきらめていた。仮に今から介護福祉士の資格を取らなければならないとしたら、多分資格は取りません。
- ・ 研修の期間の給与が保障されないのなら、生活出来ないので受けられません。
- ・ 6ヶ月も現場を空けたら、きっと認知症のお年寄りは自分のことを忘れてしまうと思います。復職したらまた1から皆との関係を作り直さなければならないと思うと、現実的には考えられません。
- ・ 今後受験しようと思っていたが、600時間で実費も掛かると聞いて気持ちが萎えた。

- ・ 受講費用の2~30万円は誰が出してくれるのでしょうか？自腹は絶対無理です。会社で出して貰えるのでしょうか？
- ・ 介護福祉士だからといって、実際の業務で何か無資格者と違いがある訳ではないと思います。逆に福祉で凝り固まった人よりも、余程未経験や他業種から転職した等の新人の方が真っ当な考え方や接し方をしてくれたりします。
- ・ 研修の間は仕事も出来ないし、研修費も払う余裕はないし、経済的に無理です。この研修が始まる前に是が非でも合格するしか選択肢はないですね。
- ・ 自分から勉強をする方ではないので、改めて勉強をする機会が与えられるのであればそれは有り難いが、それと受験資格のためだけの研修とは違うと思う。受験のための研修なんて、受験が終わればきれいさっぱり忘れます。
- ・ 研修に行かれてしまうとその間の職員確保はどうなるのか？頭数さえいけば良い、という仕事ではありませんので。
- ・ 所詮名称独占でしょ。そこまでして受ける価値はない。
- ・ 介護の世界で働きたいと思う人が更にいなくなるだけだと思う。
- ・ いずれは・・・と思ってはいたが、そんなに大変なら資格いりません。無くても別に困らないし。
- ・ 決まりごとばかりが次々に増えて、お年寄りと向き合う時間がどんどん削られていく気がする。もっと楽しい仕事だと思っていたが、どんどん難しく、つまらなくなってきた。

以上